

Colegio de los Escolapios de Puigcerdá, sede del Instituto de Enseñanza Media y de E.G.B., recientemente creado por el Estado.



Folklore y Cultura en primer plano

A primeros de julio, Fiesta Mayor del «Roser de la Villa», con el IV gran Premio de Tiro al Plato, Fútbol, Sardanas y Bailes, a cargo de las renombradas Coblas-Orquestas Maravella, Caravana, Mike Kennedy y su conjunto la Trinca. El día 13, nueva audición de sardanas en la Plaza de la Iglesia, interpretadas por la Cobla Tropical.

El día 24 del propio julio, en el Casino Cereetano, IV Festival de Danzas de Folklore Búlgaro, por el Grupo «Svetlina» de Sofía, Primer Premio Internacional de Folklore 1971.

CRONICA DE

LA CERDAÑA

Y en el mes de agosto; Concurso Hípico Internacional, enmarcado en el campo de Golf de Cerdaña.

Y como remate de las fiestas veraniegas, la tradicional «Festa de l'Estany», con su desfile de carrozas y castillo de fuegos artificiales; así como la patromínica festividad religiosa de Ntra. Sra. de la Sacristía.

Cultura

Y en lo que a Cultura se refiere — así en letra mayúscula — nos place consignar unas breves noticias de verdadero interés. En primer lu-

por Salvador GALCERAN

gar — siguiendo un orden cronológico — la Exposición de homenaje al gran poeta catalán, cantor del Canigó, Mossén Jacinto Verdaguer, que tuvo lugar los días 16, 17 y 18 de julio en la Biblioteca de la Caja de Pensiones de esta villa, presentada aquélla por don Juan Amills Pla, de Ripoll, quien habló sobre el tema: «¿Per què mossèn Cinto va anar a Cuba?».

Cursos de Cultura Románica

Como es ya tradicional en esta villa, y después de siete ediciones precedentes, durante la segunda quincena (del 15 al 30 inclusives) de julio, se ha celebrado el VIII Curso Internacional de Cultura Románica, organizado por la Ponencia de Cultura del Excmo. Ayuntamiento, con la colaboración de las Excmas. Diputaciones de Gerona y Barcelona, y que este año estuvo dedicado al estudio de los principales elementos integradores del mundo peninsular durante la Alta Edad Media, y cuyo vasto temario de unas 38 enjundiosas conferencias, corrió a cargo de relevantes personalidades, tales como los Iltres. Profesores de la Universidad de Barcelona, doctores Alcolea, Alsina, Bajona, Bonastre, Comas, Font y Rius, Losada, Marsá, Mundó, Udina Martorell — Director a su vez del Archivo de la Corona de Aragón —, Vernet y Vilanova; otros de la Universidad de Madrid, Dr. Lapesa y Dra. Makowiecka; de la de Salamanca, Dr. Martín Rodríguez, y los del «Institut d'Estudis Catalans» Dres. Aramón Serra, Coll Alentorn, así como el Conservador del Museo de Vic, Dr. Junyent.

Completaron el vasto temario, seminaristas dedicados al comentario literario de textos castellanos y catalanes, compaginados con otras actividades culturales: proyecciones, recitales musicales y visitas a diversos monumentos de marcado interés histórico-arqueológico-turístico.

Un Instituto de Enseñanza Media en Puigcerdá

Los religiosos escolapios — que desde 1728 venían dedicándose a la enseñanza y educación de los jóvenes de Puigcerdá y comarca, en sus múltiples facetas: Primaria, Comercio y Bachillerato — acaban de cesar en esta villa, en su misión docente y educativa, habiendo vendido al Estado el magnífico edificio de elegante y modernísima construcción.

Para llenar el vacío que ello representa para la cultura de Cerdaña, y después de laboriosas gestiones llevadas a cabo con verdadero interés por el Sr. Alcalde de la Villa y Diputado Provincial don Francisco Turiera-Puigbó Masana, de acuerdo con la Asociación de Padres de Familia y con la valiosa colaboración de las autoridades provinciales competentes, se ha obtenido del Estado, la creación de un Instituto de Enseñanza Media en esta Villa — capital y centro de toda la Cerdaña, y cuya sede será el soberbio edificio antes mencionado, y en el que se impartirá también el segundo ciclo de E. G. B. —. Ofrecemos nuestros plácemes y nuestro mejor aplauso a cuantos han puesto su entusiasta empeño para el logro de esta empresa de tanto interés público y tan vital para la Cultura de Cerdaña.